

DIOCESIS DE ENGATIVÁ
PARROQUIA CATEDRAL SAN JUAN BAUTISTA
"Cuaresma 2021: un tiempo para renovar la fe, la esperanza y la caridad"



Retiro Cuaresmal. Día 4 – miércoles 3 de marzo de 2021

En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

INTENCIÓN DEL DÍA. Después de poner el pan en la mesa de nuestros hermanos más necesitados, en cumplimiento con nuestra tarea de la reflexión anterior, iniciemos la reflexión para este día. Una vez más, pongamos las intenciones que traemos para hoy y pongámoslas en el corazón misericordioso de nuestro Dios. Hagámoslo en un momento de silencio...

ORACIÓN INICIAL. – Santo Espíritu de Dios, nos sumergimos en tu bendito amor, para que nos ayudes a descubrir tu obrar en nuestros corazones y nos impulses a descubrir que en todo momento caminas a nuestro lado. Que tu presencia misericordiosa ilumine nuestra vida para emprender el camino hacia el encuentro alegre con nuestros hermanos.

Que nos regales la gracia de unir nuestro corazón al corazón de Jesús y a obrar desde esa experiencia en aquellos que necesitan de su amor.

CONSIDERACIÓN DEL DIA. - Para este día, vamos a contemplar un párrafo de nuestro documento maestro del plan pastoral samaritano.

"En efecto, nuestros esfuerzos están encaminados a encarnar el corazón compasivo-misericordioso de Jesús en el nuestro. Esto implica centrar la mirada y el corazón en quienes y en donde Jesús centró los suyos. La consecuencia de esta identidad no puede ser otra que la misma que Jesús causó y asumió: recuperar la vida de quienes la tenían perdida, maltrecha, malherida, despreciada, excluida, señalada, condenada...y proclamar las Bienaventuranzas del Reino con y para quienes se constituyeron en noticia liberadora, camino de dignificación, voz de indignación ante la injusticia y la muerte aplicada.

Dios, en su infinita misericordia, nos concede la gracia de ser espirituales, es decir, ser movidos en toda circunstancia por el Espíritu Santo que habita en nosotros. Pero, no podemos equivocarnos al pensar que el ejercicio de la relación con Dios, es encerrarnos en nosotros mismos y conformarnos con acciones piadosas, pretendiendo afirmar que somos orantes y vivimos en profunda relación con Dios.

La oración y la eucaristía deben ser el alimento, para entrar en esa relación profunda con Jesús de Nazaret y desde ahí entrar en una verdadera relación con la misericordia social que se nos propone en el plan de pastoral y que va en línea con lo que plantea el papa Francisco en la encíclica Fratelli Tutti. Cómo dice el párrafo extraído de nuestro plan de pastoral: encarnar el corazón compasivo-misericordioso de Jesús en el nuestro, implica, salir de nosotros mismos y uniendo nuestro corazón al corazón misericordioso de Jesús, emprender el camino hacia el encuentro con Él a través de nuestros hermanos más necesitados, para darles vida; es velar por su dignidad, que es la nuestra.

DIOCESIS DE ENGATIVÁ
PARROQUIA CATEDRAL SAN JUAN BAUTISTA
“Cuaresma 2021: un tiempo para renovar la fe, la esperanza y la caridad”



Entrar en relación con Dios, no es otra cosa que el encuentro con el otro de una manera concreta, dando respuesta a sus necesidades e inquietudes. Es tener los oídos atentos para escuchar y el corazón dispuesto para amar, como lo hizo el Señor con los marginados y todos aquellos que necesitaron de él. Hoy siguen necesitándolo y para ello, están nuestras manos; para ir, en el nombre del Señor a aliviar la carga y amainar la tormenta que están pasando muchas familias y hermanos de nuestra comunidad parroquial.

*Eso es cuaresma,
esa es la verdadera relación con el Dios de la misericordia,
eso es ser rostros vivos del Señor para el que sufre.
Eso es amar, con el corazón de Jesús.
Eso es experimentar el Espíritu santo que nos empuja, hacia el otro.
Eso es vivir la fe, la esperanza y la caridad.*

TAREA

Oremos en este día, de la siguiente manera: Señor de la misericordia y la bondad, hoy queremos tener un encuentro personal e íntimo contigo. Queremos ver tu rostro. Por eso, te pedimos, nos conduzcas hacia el hermano que sufre, que está solo, que tiene hambre, que posiblemente está desnudo y que es manifestación de tu amor con cada uno de nosotros.

Y cuando descubras a ese hermano, ve a él y muéstrale el rostro misericordioso del Señor, a través de tu presencia, dale palabras de esperanza y de amor y trata de descubrir, que es aquello con lo que tú puedes aliviar su carga. Pueden ser acciones pequeñas, pero sin duda le habrás regalado un encuentro con el Señor.

ORACIÓN FINAL.

En este día, una vez más te damos gracias por las manifestaciones de tu amor y por hacernos ver que el verdadero encuentro contigo, solo lo podemos tener a través de nuestros hermanos que sin desearlos se hacen sufrientes y con su sufrimiento claman a ti por nuestro bienestar.

Gracias por mostrarnos que, a pesar de nuestra pobreza física, somos ricos en tu amor misericordioso. Ayúdanos a construir una comunidad misericordiosa como respuesta la misericordia social con que nos embargas.

Gloria al Padre, Gloria al Hijo y Gloria al Espíritu Santo.

Y que la bendición de Dios Todopoderoso, descienda sobre cada uno de nosotros, en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

Feliz reflexión y encuentro para todos.